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XIV LEGISLATURA

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Assetto del territorio)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 129 DEL 06/03/2018 

BIANCHI Luca (Presidente) (Presente)
GROSJEAN Vincenzo (Vicepresidente) (Presente)
CRETIER Paolo (Segretario) (Presente)
BORRELLO Stefano (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Presente)
RESTANO Claudio (Presente)
ROSCIO Fabrizio (Presente)

Partecipano alla riunione i Consiglieri BERTIN, FABBRI, CHATRIAN, COGNETTA, 
FOSSON, GERANDIN, MORELLI, PERRIN, ROLLANDIN e ROSSET.

Assiste  alla  riunione  Sonia  GRIECO,  Dirigente  struttura  Affari  legislativi,  studi  e 
documentazione. Funge da Segretario Ezio MONTROSSET.

La riunione è aperta alle ore 09:30, ad Aosta, nella Sala Commissioni, per l’esame del 
seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Ore 9:30: Audizione del Sig. Jean Paul CHADEL, Presidente dell'Arev, in merito ad 
un'analisi del contesto del settore zootecnico.

*     *     *

Il Presidente BIANCHI, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 
per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 1693 in 
data 28 febbraio 2018.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE.

Il Presidente BIANCHI comunica che il Comitato "Giù le mani dalle acque e da CVA" 
ha chiesto di essere audito in merito al disegno di legge n. 115.

La Commissione delibera di audire il succitato Comitato in una prossima riunione.
* * *
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Alle  ore  9.40  i  Sigg.ri  CELESIA CHADEL,  CLOS,  PLANAZ e  REBOULAZ, 

referenti dell'Arev, dell'Arpav e di Mouvement montagne, prendono parte alla riunione e si 
procede alla registrazione digitale degli interventi.

* * *

AUDIZIONE DEL SIG.  JEAN PAUL CHADEL, PRESIDENTE DELL’AREV, IN 
MERITO AD UNA ANALISI DEL CONTESTO DEL SETTORE ZOOTECNICO.

Il Presidente BIANCHI introduce l'argomento.

Il Sig. CHADEL, Presidente Arev, premette che la riunione odierna è stata richiesta 
in  quanto  il  settore  zootecnico  ha  raggiunto  un  livello  di  esasperazione  che  non  ha 
precedenti e ricorda, pur non essendo un argomento all'ordine del giorno, la problematica 
causata dalla presenza del lupo sul territorio regionale.

Affronta  il  tema  del  Psr  esprimendo  un  giudizio  negativo  sui  continui  annunci 
dell'Amministrazione regionale in merito al fatto che i fondi europei vengono erogati da 
Agea  in  quanto  si  genera  l’idea  che  l'allevamento  sia  sostenuto  da  politiche 
assistenzialistiche.

* * *
Alle ore 9.50 i Consiglieri BERTIN e FOSSON prendono parte alla riunione.

* * *

Riferisce che la programmazione europea prevede degli incentivi per le aziende che 
operano nell'ottica della tutela del territorio, della salvaguardia di razze in via di estinzione 
e del benessere degli animali e fa rilevare che la mancata erogazione degli aiuti comunitari 
fa scendere la competitività delle aziende valdostane.

Evidenzia che lo stato di avanzamento del Psr è fermo al 10%, con la conseguente 
possibilità di disimpegno delle somme stanziate per la Valle d'Aosta e pone l'attenzione 
sulle problematiche inerenti al malfunzionamento delle diverse banche dati che generano 
delle anomalie che comportano il blocco dei pagamenti.

Chiede che si affrontino i problemi connessi al ruolo di Area Vda e sottolinea che, 
oltre che per i premi a superficie, esistono delle difficoltà anche per le misure legate agli 
investimenti in quanto le procedure poste in essere sono molto complesse.

Auspica  un  maggior  coinvolgimento  delle  associazioni  di  categoria  nella 
definizione  della  futura  programmazione  europea  e  affronta,  altresì,  il  tema  della 
valorizzazione dei prodotti.

Il  Sig.  CLOS,  Presidente  Arpav,  rammenta  che  l'Associazione  dei  proprietari 
d'alpeggio  è  stata  costituita  nel  2014  e  che,  su  sollecitazione  dell'Arev,  partecipa  alla 
riunione odierna a differenza di altre associazioni che hanno declinato l'invito.

Riferisce  che  la  crisi  del  settore  coinvolge  anche i  proprietari  degli  alpeggi  ed 
analizza le criticità delle misure del Psr rivolte alla ristrutturazione degli alpeggi.
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Concorda con quanto espresso dal Sig. Chadel relativamente al fatto di creare un 

tavolo di lavoro per predisporre il prossimo Psr.
Espone i risultati dell'esperienza promossa dall'Arpav e finalizzata al miglioramento 

della qualità della Fontina che ha riscosso un buon successo.

* * *
Alle ore 10.05 il Consigliere FABBRI prende parte alla riunione.

* * *

Il  Sig.  CELESIA,  Presidente  di  Mouvement  Montagne,  esprime  il  proprio 
disappunto per il fatto che non tutte le associazioni del settore siano presenti in audizione e 
spiega i  motivi  che hanno indotto gli  allevatori  a  costituire  l'Associazione Mouvement 
Montagne.

Il Sig REBOULAZ si associa a quanto espresso negli interventi precedenti.

Il  Sig.  CHADEL  affronta  il  problema  della  valorizzazione  dei  prodotti 
evidenziando  che  talvolta  nel  sistema  cooperativo  esistono  delle  strutture 
sovradimensionate.

Il Presidente BIANCHI ritiene che il settore agricolo debba essere sostenuto anche 
per il futuro ed auspica che la qualità dei prodotti cresca in modo da avere una miglior 
valorizzazione.

Il  Consigliere  CHATRIAN  chiede  agli  intervenuti  se  abbiano  prodotto  un 
documento ed evidenzia che, prima della conclusione della legislatura, vi sarà ancora una 
seduta utile del Consiglio regionale per poter approvare dei provvedimenti.

Ritiene opportuno che si apra, in queste settimane, un confronto con l'Assessorato 
competente al fine di poter individuare delle misure per fornire delle risposte al grido di 
allarme lanciato dagli allevatori e per valutare il ruolo di Area Vda.

Il  Presidente  BIANCHI  puntualizza  che  l'assenza  di  alcune  associazioni  in 
audizione non è imputabile alla Commissione.

Il  Consigliere  ROSCIO chiede  dei  chiarimenti  in  merito  alle  problematiche  dei 
sistemi informatici e della valorizzazione della Fontina d'alpeggio.

Il Sig. CHADEL premette che riveste una notevole importanza la percezione della 
qualità dei prodotti che hanno i consumatori e ritiene, pertanto, importante che debbano 
essere sottolineati il legame tra un prodotto e il territorio di provenienza e le peculiarità del 
tipo di allevamento.
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Affronta il tema della valorizzazione dei prodotti, in primis della Fontina, e quello 

delle criticità che emergono dal malfunzionamento delle banche dati e ribadisce le proprie 
perplessità in merito al ruolo attuale di Area Vda.

Il  Presidente  BIANCHI  fornisce  una  comunicazione  relativa  al  programma 
informatico Sizo. 

Il  Sig.  CLOS  fornisce  ulteriori  informazioni  dettagliate  inerenti  al  progetto  di 
valorizzazione della Fontina d'alpeggio promosso dall'Arpav.

Il Consigliere GERANDIN concorda pienamente sull'opportunità di condividere la 
programmazione del prossimo Psr e rammenta che i  ritardi nell'erogazione dei premi - 
dovuti a svariati motivi - permarranno sino al termine del Psr 2014/2020.

Premettendo che lo strumento degli anticipi non rappresenta una soluzione, chiede 
precisazioni in merito alle ultime erogazioni di Agea e se attualmente il settore versi nello 
stesso stato di emergenza che ha consentito di prevedere gli anticipi lo scorso anno. 

Pone, infine, in evidenza il problema del cosiddetto bando per la gelata primaverile 
del 2017. 

Il Sig. CHADEL ribadisce che la situazione di emergenza nel settore permane e che 
gli  anticipi pur non rappresentando una soluzione consentirebbero di superare le attuali 
criticità.

Il Sig. CELESIA fa presente che relativamente alle gelate il settore foraggicolo non 
è stato preso in considerazione in quanto i tecnici regionali hanno ritenuto che il danno 
fosse inferiore al 30% e che dissente da tale valutazione.

Il Consigliere ISABELLON rammenta alcuni passaggi inerenti alla predisposizione 
delle precedenti  programmazioni ed evidenzia le difficoltà che si possono riscontrare a 
livello europeo in fase di contrattazione.

Sottolinea che nel corso dell'ultima programmazione, in seguito alla riduzione delle 
disponibilità finanziarie regionali, diversi interventi per gli investimenti sono confluiti nel 
Psr dove le tempistiche di istruttoria e pagamento sono diversi rispetto all'utilizzo dei fondi 
regionali.

Ritiene che le risorse europee a disposizione per la prossima programmazione siano 
destinate  a  diminuire  e  chiede,  infine,  chiarimenti  in  merito  alle  modalità  di 
coinvolgimento delle associazioni, oggi assenti, per la riunione odierna.

Il  Sig.  CHADEL precisa  che  le  Associazioni  assenti  sono state  interpellate  per 
iscritto  e  sia  Coldiretti  che  Cia  hanno  risposto  indicando  i  motivi  della  loro  mancata 
partecipazione.
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Concorda che nel corso degli anni vi sia stata una continua evoluzione dei Psr e 

auspica  che  negli  uffici  che  dovranno  gestire  le  programmazioni  operino  persone 
opportunamente formate.

Invita a valutare l'importanza dell'agricoltura e dell’allevamento in Valle D’Aosta 
nell'ottica della salvaguardia del territorio.

Il Consigliere ROLLANDIN pone alcune questioni relativamente agli anticipi, alla 
qualità della fontina e alla mancata produzione di foraggio.

Il Sig. CHADEL ribadisce l'opportunità di prorogare la scadenza degli anticipi in 
virtù del clima di incertezza sui tempi di erogazione dei premi da parte di Agea e dichiara  
di non essere in possesso di dati precisi sulla mancata produzione di foraggio a causa della 
gelata.

Ritiene che la  questione della  qualità  della  Fontina vada affrontata  con estrema 
attenzione.

Il  Consigliere GERANDIN chiede conferma dell'effettiva erogazione da parte di 
Agea della misura 13 e della misura 10 e informazioni in merito al prezzo del foraggio.

Il Sig. CHADEL fa presente di non avere informazioni precise in merito a quanto 
effettivamente erogato da Agea e precisa che il prezzo del foraaggio supera i 30 euro al 
quintale.

Il  Consigliere  CHATRIAN,  premettendo  che  non  si  intendono  fare  delle 
speculazioni politiche sull'argomento, suggerisce di convocare a breve una riunione tra tutti 
gli  attori  interessati  al  fine di valutare se via sia la  possibilità di  approvare nell'ultimo 
Consiglio regionale dei provvedimenti finalizzati a fornire delle risposte al settore.

Il Consigliere GROSJEAN fa presente che, valutando la restituzione degli anticipi, 
si evince che Agea sta erogando i premi; affronta le problematiche inerenti alla Pac e pone 
l'attenzione  sull'opportunità  della  valorizzazione  della  Fontina  ponendo  un'attenzione 
particolare all'applicazione del disciplinare di produzione.

Il Consigliere CRETIER concorda con quanto espresso dal Consigliere Grosjean 
relativamente  all'applicazione  del  disciplinare  di  produzione  della  Fontina  e  ritiene 
importante la concertazione in fase di predisposizione del nuovo Psr.

Il  Consigliere  BORRELLO  sottolinea  il  fatto  che  il  contesto  emergenziale  del 
settore è ancora in atto e che la proroga degli anticipi è indispensabile.

Sostiene quanto proposto dal Consigliere Chatrian e invita il Presidente Bianchi ad 
organizzare un incontro nel più breve tempo possibile.
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Il  Consigliere  RESTANO  ritiene  che  la  politica  debba  fornire  degli  indirizzi 

prevedendo degli incentivi, ma che le scelte aziendali spettino agli agricoltori.

I  Sigg.ri  CHADEL e  CLOS forniscono  delle  risposte  alle  riflessioni  formulate 
precedentemente dai Consiglieri.

Il  Presidente BIANCHI raccoglie  l'invito di promuovere l'organizzazione di una 
riunione.

* * *
Alle ore 11.40 i Consiglieri ROSCIO, GROSJEAN, MORELLI e BERTIN lasciano 

la sala di riunione.
* * *

La  Commissione,  dopo  un  breve  confronto,  concorda  sull'opportunità  di 
organizzare a breve una riunione con tutti i soggetti interessati.

* * *
Alle  ore 11.50 i  sigg.ri  CHADEL, CLOS, CELESIA, REBOULAZ e PLANAZ 

lasciano la sala di riunione e termina la registrazione digitale degli interventi.
* * *

Il Presidente BIANCHI chiude la seduta alle ore 11.50.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Luca BIANCHI) (Paolo CRETIER)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Ezio MONTROSSET)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente Processo Verbale: 10 maggio 2018
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